
Dimanche 
Dimanche des Rameaux et de la Passion du Christ.

Ensemble acclamons le Christ qui se donne

Ce dimanche, qui suit les cinq dimanches du Carême, nous ouvre à un tournant de
la révélation et nous mène à la joie des Rameaux, à la vie donnée de celui qui entre dans
la Passion.

Jésus  exprime  en  vérité,  qu’il  est  vraiment  fils  de  Dieu,  Jésus  le  serviteur  du
Seigneur. Il est celui qui écoute la Parole, lui le nouveau roi David qui inaugure son règne
en même temps qu’il s’anéantit en prenant la condition du serviteur.

Saint-Paul l’exprime vraiment dans la lettre aux Philippiens - contemplant la Passion
et la mort de Jésus comme un abaissement - Jésus lui, de condition divine s’est abaissé,
humilié, il n’a pas revendiqué sa position de fils de Dieu mais il s’est fait serviteur acceptant
de subir la Passion et la mort sur la croix. »

Rien n’a plus de prix à ses yeux que nous soyons avec lui les fils de Dieu le Père. Et
Saint-Paul insiste: « Celui qui est le fils de Dieu a été rabaissé par les hommes, il est relevé
par Dieu, et on peut dire qu’il le met tout près de lui. »

Nous pouvons nous poser la question : quelles sont aujourd’hui les victimes que
Dieu met proches de lui, les victimes anéanties ?

Il y a tellement d’hommes, de femmes et de peuples abîmés, souffrants, mis de côté,
rejetés,  méprisés.  Le visage du Christ  crucifié  récapitule  tous les visages des victimes
depuis si longtemps dans l’histoire du peuple de Dieu.

Dans le récit  de la Passion du Christ,  c’est Dieu lui-même qui vient s’habiller de
toutes nos souffrances afin qu’aucune d’entre elles ne soit oubliée ni passée sous silence.

La parole d’Isaïe est prière face à la dureté des hommes et du monde. Il proclame :
«Le  Seigneur  mon Dieu vient  à  mon secours.  C’est  pourquoi  j’ai  rendu  ma face  dure
comme pierre ».

La foi en Dieu est un courage d’être, elle est le refus de capituler ou de désespérer, 
tournée vers la tendresse du Père,  fortifiée par son amour infini.

Dans  son  entrée  à  Jérusalem,  nous  voyons  Jésus  doux  et  humble  de  cœur.  Il
manifeste la douceur. Il est le contraire de la violence. Il vient apporter la paix et la vérité
mais, qui saura entendre son secret ? Découvrir  le visage et le cœur aimant du Christ qui a
tout donné de lui pour nous rendre riche de son amour et nous faire grandir en amour avec
Dieu le Père et nos frères les hommes. 

Amen

Père Jean Richard


